



# Dolomiten

TAGBLATT DER SÜDTIROLER

Samstag, 11.01.2020

## Leserbriefe

**NOCH EINMAL DER 2. PASS**

### Vorerst ein Schlussstrich

von Helmut Zelger, Auer

Laut letzten Pressemeldungen ist nun scheinbar das ganze Theater um den Doppelpass für Südtiroler vorerst einmal vorbei, und es kann nun in dieser Hinsicht wieder Ruhe im Lande und in bestimmten Gemütern eintreten.

Jahrelang haben verschiedene Politiker und Ideologen darüber herumgestritten, aber außer viel Blabla, Versprechungen und Verhandlungen ist daraus nichts geworden, denn nun wurde vorerst von Österreich ein Schlussstrich gezogen. Die Befürworter und

Vorantreiber dieses Projektes hätten wohl schon längst verstehen müssen, dass daraus nichts werden kann. Die Österreicher wollen *uns* nicht, und die Italiener wollen *das* nicht. Und so war der ganze Aufwand der letzten Jahre um diesen Doppelpass, den wir gar nicht brauchen und wollen und der uns am Ende sicher keine bessere Welt beschert hätte, umsonst. Nun können bestimmte Kreise unserer Politiker ihre ganze Kraft und Energie wieder der Lösung anderer wichtigerer Dinge und Projekte zuwenden, was wir in Südtirol dringender brauchen würden als einen Doppelpass. Wir haben 100 Jahre lang ohne einen solchen überlebt und werden deswegen auch die nächsten Jahre sicher nicht untergehen.